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【追问】：在街头，市民经常看到“横七竖

八”停放的车子，从不讲章法，这是为何？

【解答】：对于违章停车，一私家车车主

王先生说：“一般都是在晚上，执法人员下

班，交警也不在执勤的时候，大家才随便停

车的。”热心的王先生有多年驾驶经验，面

对记者采访，他还总结了三点原因：一是因

为存在“管理真空期”，即王先生的做法，一

般车主抱着侥幸心理，在相关执法人员下

班的情况下违章停车；二是图个方便，有时

只是办个事就离开，按照正常地方停车，难

免产生费用，感觉不合算；三是在一些地

方，很多车主本来就已经将车子横七竖八

地违章停放，想遵守交通规则也很难做到。

拨开月饼看“内心”，业内人士向本报爆料：

50克豆沙月饼成本不足0.5元
中秋未到，商家抢夺战又起，而

这其中月饼销售首当其冲成为争抢

的焦点。月饼价格参差不齐，从几十

元到上千元不等。同样都是月饼，差

距如此之大，它们的成本到底是多

少？昨日，一位从事多年月饼加工的

业内人士向本报爆料“豪华月饼”背

后猫腻，并以豆沙月饼为例，计算出

其原材料成本价格，一个50克的豆沙

月饼原材料不足0.5元。

刘维静 记者 王玮伟

差价：
省城礼品盒装月饼
相差389元

虽然距离中秋节还有一个月的时间，

但精明的商家已经摩拳擦掌。目前，省城

合肥各大卖场里的月饼开始高调亮相。

昨日，记者走访多家专卖店、酒店、超

市了解到，今年的月饼种类依然很丰富。

散装月饼价格从18元到59元不等，而礼

品盒装的月饼，以每盒8枚为例，价格从

109元到498元不等。

而这样的价格差在星级酒店中，表现

得更为突出。一盒被冠上“冰激凌”、“燕

窝”等高档馅料后，再加上豪华的包装和

搭配一些高档的“配饰”，身价更是翻了几

十倍，原本几十元的月饼，更是卖出了上

千元的高价。

月饼的价格参差不齐，到底一枚月饼

的成本几何？让我们从原料算起。

一位从事食品业的专家陈艳（化名）

告诉记者，他们每年都会提供月饼的原材

料，给合肥一些知名蛋糕店。她给记者算

了一下豆沙月饼的成本。

据陈艳介绍，月饼的制法是“七分馅

三分皮”，以一斤豆沙月饼来算，它需要7

两馅和3两面，豆沙馅每30斤一箱，价值

180 元，大约每斤 6 元，那么 7 两就是 4.2

元，一斤月饼面 2 元，那么 3 两就是 0.6

元，所以一斤月饼的成本是4.8元。而市

面上多数商家喜爱做“迷你月饼”，所以

分摊到一个50克的豆沙月饼就是0.48元

（此价格不包含人工成本、物流成本和宣

传成本）。

陈艳还向记者透露，随着市民对月饼

口味的需求，月饼馅的种类繁多，比如一

些高档酒店喜欢用粤式馅料，其价格要比

普通的高得多，外包装盒的成本也从10元

到60元不等。

当前很多月饼商都愿在月饼的包装

上下功夫，通过使用金属、绸缎等材料豪

华包装。甚至有的月饼的包装重量远远

超出商品的重量。而以数量8枚价值498

元的一盒月饼为例，分摊到盒内的每个月

饼价格大约就要62元。这种“豪华月饼”

是否值得推崇？

“如今月饼已经不仅仅作为食品出

现，它同时承载着各种东西，如情感、文化

等，当然也不排除月饼商的炒作嫌疑。”合

肥市餐饮（烹饪）行业协会副秘书长曹林

这样表达了他的看法。同时，他还认为，

现在的月饼也延伸成为一种“礼品”，常言

道“礼品和心意是无价”，所以也就造成了

市面上月饼价格的严重扭曲。对于是否

推崇购买，曹林表示，这个要因人而异，理

性购买。

另外，记者了解到，市民在购买月饼

时要注意生产日期，一般月饼的保质期在

2个月左右，所以购买月饼时要记得索要

发票，一旦遇到问题月饼要及时维权。

规章不知何处去，乱象依旧笑清风

交通堵点的四大追问
“省立医院靠近环城路附近，都是违章停车。整治的那一个月

的确好很多，但是现在依然如故。”昨日，本报《整治大限已过，交通

堵点还堵吗？》一文引起社会强烈反响。这不，一大早，市民张大爷

就拨打本报热线反馈信息。 实习生 赵君梅 记者 江亚萍 鲁龙飞

爆料：50克月饼成本0.48元

思考：“豪华月饼”是否值得跟风？

【追问】：张大爷告诉记者，自己经常在

包河公园散步，从省立医院到环城路百米

距离，乱停现象特别严重，非机动车被挤上

人行道，而行人则被迫只得在快车道上行

走，安全隐患很大。

“我很不理解，不整治就没效果，为什

么对这些现象的管理不能形成常态？整不

好的原因是什么？希望媒体多一些追问，

让城市交通更加顺畅起来。”说起乱停放，

张大爷表示很恼火，他认为应该全面地看

待这些现象，不应该归结于某一个职能部

门。

【解答】：合肥市城管局执法部门的相

关负责人告诉记者，根源在于车现在多了，

而可供停车的资源还很有限。同时该负责

人称，停车乱和停车难之间有一定关系，此

现象全国普遍，也是城市化进程中的必然

产物。

【追问】：虽然加强管理，也有一次次的

集中整治，然而为何收到的效果并不明

显？

【解答】：合肥市城市管理局执法部门

的相关负责人称，交警部门和城管部门其

实有联动机制。据该负责人介绍，对于在

非机动车道上违停行为，一般会开罚单，要

求司机在7个工作日内到城管部门接受处

罚，逾期不接受处理的，城管部门会将对方

的信息传递到交警部门，那么对方车辆在

年审或过户当中，也就有了这样的违章黑

点，力度相对并不算轻。

【追问】：整治一个多月以来，从辖区各大

队反馈的汇总情况来看，市民反映车辆乱停乱

放造成路堵占了50%以上，有的甚至将其他正

常停放的车辆堵在泊位内，严重影响了正常交

通秩序。是什么原因造成了这种情况？

【解答】：“供需矛盾是主因，交警部门

处罚力度一直未松懈。”合肥交警支队秩序

科副科长黄勇称，机动车乱停乱放，停车泊

位不足是主要原因。所以，呼吁驾驶人摒

弃驾驶陋习，文明参与道路交通安全，选择

正规停车场或者施划停车泊位线的道路临

时停车场停放。

追问一 堵塞根源在哪里？

交通堵塞，乱停乱放，扰乱正常交通秩序，也很让

市民头疼。那么，您有什么好的想法和建议呢？欢迎

继续致电本报新闻热线0551—2620110谈一谈。

追问二 乱停车辆处罚到位吗？

追问三 停车泊位不足如何解决？

追问四 屡屡违章停车为哪般？

制图 王雪


